

Les allemands

reprennent le

Vercors

Les Allemands attaquent le Vercors

21 juillet 1944

Le général allemand Karl Ludwig Pflaum a décidé d'en finir avec la poche de résistance du Vercors, pour éviter la formation d'une base arrière alliée.

Il mobilise 15 000 hommes pour l'assaut du Vercors, le plan prévoit l'encerclement total du plateau.

Au sol

Les allemands attaquent sur trois fronts :

-au Nord par Saint-Nizier

-à l'Est par les crêtes du Trièves

-au Sud :

--par la vallée de la Drôme, vers Die pour remonter par le col du Rousset avec des troupes venant du sillon rhodanien,

--par le col de Grimone et avec d'autres détachements venant de l'Isère, avec comme objectif d'atteindre Châtillon et de faire la jonction avec Die.

Par les airs

21 juillet 1944 vers 7h30

A Vassieux, tout est prêt pour recevoir de nouveaux parachutages américains...mais en fait, ce sont 22 planeurs allemands de type DFS 230 que les habitants voient arriver.

Venus de Lyon/Bron, transportant chacun 10 hommes dont le pilote, ils atterrissent ou s'écrasent près du village.

23 juillet 1944

21 planeurs, dont un lourd, décollent de Chabeuil. Seulement 18 d'entre eux atteignent Vassieux.

Au cours de ces deux attaques le village de Vassieux est incendié.

73 habitants dont femmes, enfants et vieillards ainsi que 120 combattants FFI sont massacrés.

Pendant 3 semaines les derniers survivants, qui ont fui, sont impitoyablement traqués par les allemands qui occupent les ruines de village détruit à 97%.

Ce jour-là, devant l'ampleur des massacres, l'ordre de dispersion aux combattants du Vercors est donné !